

Zeitschrift: Akzent : Magazin für Kultur und Gesellschaft
Herausgeber: Pro Senectute Basel-Stadt
Band: - (2011)
Heft: 4: Schwerpunkt : Presse im Wandel

Artikel: Wissen Sie eigentlich, wer Ihnen die Zeitung in den Briefkasten steckt?
: Ein Mann für alle Fälle
Autor: Weissenberger, Lea
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-842889>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wissen Sie eigentlich, wer Ihnen die Zeitung in den Briefkasten steckt?

Ein Mann für alle Fälle



Stefan Trüssel

[Iw.] Jeden Morgen steckt im Briefkasten, was immer man abonniert hat: die BaZ, die BZ, die NZZ, der Tagi. Ohne die vielen Verträge und Verträge, die bei der Presto, einer Tochterfirma der Post, angestellt sind, ginge gar nichts und wir könnten uns nicht schon beim Frühstück unserem Leibblatt zuwenden. Bereits um drei Uhr in der Früh sind sie auf den Beinen respektive dem Motorrad. Zwischen ein bis zwei Touren machen sie täglich. Bis zu 100 000 Haushalte in der Region werden mit Lesestoff versorgt.

Braun gebrannt sitzt er da. Strahlend blaue Augen und ein paar Schürfwunden zieren sein Aussehen. Seine Erzählungen unterstreicht er gestenreich. Und zu erzählen gibt es viel. Seine Touren als Zeitungsverträger führen ihn durch Riehen. Und da hat er ja auch schon Einiges erlebt. Während man seinen Schilderungen lauscht, taucht leise die Frage auf, ob Stephan Trüssel nicht viel mehr ist als einer, der *«nur»* Zeitungen austrägt: ein Lebenskünstler.

Er stammt aus einer bürgerlichen Familie und wurde mit der Vorstellung gross, das Leben bestehe aus Arbeit: von morgens um acht bis abends um fünf. Und so absolvierte er dann auch eine Lehre als Landschaftsgärtner. Doch so richtig, sagt er, passte ihm diese Art zu leben nicht. Der Job als Zeitungsverträger, den er vorerst noch nebenbei ausübte, um ein zusätzliches Einkommen zu haben, gefiel ihm besser. Das frühe Aufstehen nehme er gerne in Kauf, wenn er dafür bereits vor getaner Arbeit stehe, während die meisten noch nicht einmal damit angefangen haben. Er sei *«nit z bequäm zum schaffe, überhaupt nit, aber eifach biz ä schlaue»* und deshalb sage ihm der jetzige Lebensentwurf auch so zu, weil Flexibilität gefragt sei, *«mä cha ä bitzeli vo däm und ä weneli vo sällem mache»*, wie er sich ausdrückt. Gleichzeitige bleibe auch noch Zeit für seine Kinder und sein Hobby, mit dem Gleitschirm am Himmel zu kreisen.

Und dann kramt er aus seinem Repertoire die spannendsten Geschichten heraus. Schon zwei Mal ist er als Lebensretter in Erscheinung getreten: Da war einmal jene Frau, die um drei Uhr morgens bei Temperaturen unter dem Gefrierpunkt im Nachthemd vollkommen derangiert durchs Quartier irkte. Er brachte sie ins Spital. Ein anderes Mal sah er einen Stiefel aus einem Gebüsch ragen. Zum Glück fiel ihm auf, dass da noch ein Mensch in diesem Stiefel steckte, ein junger Mann, der nach einem Motorradunfall liegengelassen war. Auch ihm leistete er Erste Hilfe und sorgte für ärztlichen Beistand.

Einbrecher hat er auch schon verjagt. Drei an der Zahl. Er sei gerade mit seinem *«Töff»* angefahren gekommen, als sie dabei waren, eine Wohnung auszuräumen. Sie flohen.

Man sieht: Zeitungen vertragen im gutbürgerlichen Riehen, kann eine spannende Angelegenheit sein. Und so wünschen wir ihm von Herzen, dass sein mit einem Augenzwinkern geäusserter Wunsch in Erfüllung geht: *«Dr Füürtüüfel vo Rieche verwütsch ich emool und gäge d'Belohnig vo 40000 Franke han i au nüt.»*

Was wir ihm gerne glauben.